
- Bonjour ! 
- On y va ? 
- On y va. 
- Nous commençons et on commence. 
- Comme toujours avec un petit problème, avec mon petit retard. Retard ? Quel retard ? 
Lequel ? 
- Les Français adorent répéter. Si vous résister, je vais changer le régime de mon portable et 
ça va sonner tout le temps. Lequel ? Le vôtre. 
- Le mien ? Pardon, vous avez tort. Premièrement, je ne suis pas très en retard, ce n’est pas 
tout à fait ça. Deuxièmement, en retard, je vous ai envoyé un texto. 
- Texto ? Quel texto ? Lequel ? 
- Un texto où je vous ai annoncé que je serai en peu en retard. Je vous ai envoyé un texto. 
Un texto ? Quel texto ? Lequel ? Mon texto, le mien. Celui où je vous ai annoncé que je 
serai en peu en retard. 
- Pourquoi répéter ? Parce qu’il y a une grande différence entre les adjectifs et les pronoms. 
- Expliquez-moi, s’il vous plaît, encore une fois. Expliquez le moi encore une fois, s’il vous 
plaît. 
 
 Aujourd’hui ; ce jour-là.  
Quel jour nous sommes aujourd’hui ? Quelle date nous sommes aujourd’hui ? Quels 
problèmes vous avez ? Quelles voitures vous avez ? 
Quel / quelle / quels / quelles + существительное - это вопросительное прилагательное. 
Произносится одинаково, в орфографии имеет 4 варианта. (ПК,стр.47) 
Quel jour - какой день  
Quelle date - какая дата 
Quels problèmes - какие проблемы 
Quelles voitures - какие машины 
Nous sommes quel jour aujourd’hui ? Nous sommes quelle date aujourd’hui ? Vous avez 
quels problèmes ? Vous préférez quelles voitures ? 
 
Nous sommes quel jour aujourd’hui ? Lequel ? 
Nous sommes quelle date aujourd’hui ? Nous sommes laquelle ? 
Местоимение нас отсылает к предыдущей фразе, где есть существительное. 
Quels vêtements achetez-vous ? 
Vous achetez lesquels ? 
J’ai une voiture. Vous avez laquelle ? 
J’ai un appartement au centre ville. Et vous avez lequel ? 
- Pour les Français c’est naturel. 
J’ai une voiture allemande. Vous avez laquelle ? 
Adjectifs interrogatifs - Quel / quelle / quels / quelles + существительное 
Pronoms interrogatifs (composés) - Lequel /  laquelle / lesquels / lesquelles (ПК стр.113) 
 
Ensuite, vous avez les adjectifs et les pronoms possessifs. 
 
Les adjectifs possessifs : 
mon / ma / mes + существительное 



ton / ta / tes + существительное 
son / sa / ses + существительное 
notre / nos + существительное 
votre / vos + существительное 
leur / leurs + существительное 
Это прилагательные. 
- J’ai ma logique. Tu as ta logique. Tu as sa logique. 
Quelle logique ? J’ai ma logique et vous avez la vôtre, et j’ai la mienne. 
 
Pronoms possessifs : (ПК стр.109) 
 le mien / la mienne / les miens / les miennes  
 le tien / la tienne / les tiens / les tiennes 
 le sien / la sienne / les siens / les siennes  
 le nôtre / la nôtre / les nôtres      
 le vôtre / la vôtre / les vôtres      
 le leur / la leur / les leurs   
 
Pronoms démonstratifs : (ПК стр.98) 
Ce jour-là : cette semaine-là ; ce mois-là. 
Formes simples : celui, celle, ceux, celles. 
Если дальше идет предлог de или qui, que, où, dont (Propositions relatives), ...будет 
Formes composés. 
 
Voici mon fusil et voilà celui de mon père. - Formes simples. 
Voici ma chambre et voilà celle de mon frère. 
Voici ma lettre et voilà celle de ma soeur. 
Voici mes skis et voilà ceux de mon ami. 
 
Proposition relative - относительное придаточное предложение, отвечающее на вопрос 
какой? какая? какие?, выполняющее функцию прилагательного. (ПК стр.98) 
Придаточные предложения могут вводиться не только qui, que, où, dont, но и Formes 
composés - auquel et duquel. 
 
Pronoms démonstratifs, Formes composés : 
celui-ci / celui-là 
celle-ci / celle-là 
ceux-ci /ceux-là 
celles-ci / celles-là 
Употребляются, если дальше нет предлога de и относительного придаточного 
предложения. 
 
C’est une question qui m'intéresse. Une question. Quelle question ?  Laquelle ?  
Ma question, la mienne. C’est une question que je me pose. C’est une question dont je 
parle. C’est une question dont je souffre beaucoup. C’est un lieu où je me pose cette 
question. 
 



Pronoms relatifs - местоимения-косвенные дополнения вводят относительные 
придаточные предложения, которые вводятся относительным местоимением, то что 
по-русски - который? с которым? по которому?, etc.(ПК стр.80) 
Impossible n’est pas français. Ce qui n’est pas français, n’est pas clair. Ce qui n’est pas clair, 
n’est pas français. McDonald, c’est tout ce que j’aime. C’est la maison où je suis né. 
Pronoms relatifs simples : qui, que, où, dont, quoi. 
 
Прилагательные могут быть interrogatifs (вопросительные), démonstratifs 
(указательные) и possessifs (притяжательные). Все это заменяется на 
соответствующие формы pronoms (местоимений). 
 
Pronoms relatifs имеют простые формы и сложные.  
Pronoms relatifs simples : qui, que, où, dont, quoi. 
Pronoms relatifs composés : Lequel /  laquelle / lesquels / lesquelles  

Относительные местоимения qui и que 

 Относительное местоимение qui (который) может играть роль подлежащего 
придаточного предложения. 
Относительное местоимение que играет роль прямого дополнения.  
Относительное местоимение dont употребляется вместо de qui, de quoi, duquel и т.д. 
Оно может играть роль дополнения к существительному, к глаголу, к прилагательному, 
к числительному, к наречию, обозначающему количество (ПК стр.87). 
Относительное местоимение où заменяет только неодушевленные существительные; 
выполняет роль обстоятельства места и времени (ПК стр.94). 
Pronoms relatifs composés : Lequel / laquelle / lesquels / lesquelles  
Если вы употребляете предлог (ПК стр.80), то 
(ПК стр.82) Le crayon avec lequel j'écris ; le monument vers lequel ils se dirigent ; le 
passant auquel il s’adresse. 
L’homme à qui je pense - c’est la langue d’aujourd’hui. 
L’homme auquel je pense - c’est la langue classique. 
Pronoms relatifs composés : предлог (avec, sans, vers, le long de, près de, à côté de, à 
gauche de, etc. + lequel / laquelle / lesquels / lesquelles 
C’est le plaisir avec lequel j’apprends le français. 
Ce sont les soucis sans lesquels je vie. 
C’est une fenêtre vers laquelle je me dirige. C’est l’heure vers laquelle j’y viens. 
C’est une personne près de qui je suis assis / à gauche de qui je suis assis / à côté de qui je 
suis assis. 
 
à + lequel = auquel 
à + lesquels = auxquels 
à + lesquelles = auxquelles 
de + lequel = duquel 
de + lesquels = desquels 
de + lesquelles = desquelles 
 
 


